

Lunes 21 de Febrero del 2011

Última modificación 24.02.2011

El Financiero G-20 llega a acuerdo para medir los desequilibrios financieros Viridiana Mendoza Escamilla La discusión de la reunión ministerial del G-20, celebrada el fin de semana en París, desembocó en un acuerdo para el monitoreo de los desequilibrios económicos globales. El déficit público, la deuda, las tasas de ahorro privado o la balanza en cuenta corriente y el tipo de cambio de las distintas monedas, son algunos de los temas que el grupo de las 20 naciones industrializadas y emergentes más grandes del mundo decidió monitorear para evitar mayores desequilibrios P.C. G-20, desequilibrios financieros, acuerdos GAT dará más información a los ahorradores (Jeanette Leyva Reus) El nuevo indicador Ganancia Anual Total (GAT), que está a un mes de entrar en operación, tiene como objetivo informar de forma clara y precisa los rendimientos que ofrecen diversas instituciones financieras en sus cuentas de ahorro e inversión. Este indicador permitirá incrementar la competencia en los servicios financieros y las tasas de interés que ofrecen las diversas instituciones. Para la Asociación de Bancos de México (ABM), el concepto de la GAT ya quedó claro y la definición de cuentas transaccionales y de ahorro, también. "De forma histórica, las cuentas de nómina fueron tratadas como ahorro y eso es absurdo, es (una cuenta) transaccional; sin embargo, por la plataforma con la que se construyeron en el siglo pasado, fueron clasificadas como de ahorro, y de ahí hoy había esa confusión, la cual con la entrada de la GAT quedará eliminada", aseguró Luis Robles, presidente ejecutivo de la ABM. Hoy está claro que las cuentas asociadas con tarjeta de débito que tengan por objeto mover los recursos son una cuenta transaccional, las que paguen un rendimiento serán de ahorro y estarán sujetas a reportar la GAT, dijo. P.C. GAT, sistema bancario En la informalidad, 70% de trabajadores Marcela Ojeda Castilla México estaba navegando en un mar muy turbulento, pero en estos momentos el barco va bien. Hay un crecimiento de rebote importante, los fundamentos macroeconómicos se ven bien y pueden dar espacio a políticas públicas de naturaleza estructural que ayuden a combatir la pobreza. "Lo importante es que la política pública descansa en ingresos fiscales sanos, que la población, donde 70 por ciento de los trabajadores está en el sector informal, genere suficientes recursos para el gasto en políticas públicas que combatan el flagelo de la pobreza y mejoren las condiciones de igualdad", manifestó Rodrigo A. Chaves P.C. trabajo informal, pobreza Injustificados, los aumentos excesivos en los precios de alimentos: Ferrari Rogelio Cárdenas Estandía Estados Unidos está obligado a permitir en su territorio el paso del autotransporte de carga de México, como establece el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), señala el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, quien confía en que luego de la propuesta presentada por Washington, el conflicto pueda resolverse en seis meses. "Creo que esto es lo más cerca que hemos estado en 17 años y me siento cautamente optimista de que podemos lograr algo muy positivo." P.C. alimentos, precios Canalizará STPS 30 mdp más para preservar empleos (Zenyazen Flores) La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) se comprometió a canalizar recursos federales por 30 millones de pesos para atender a los aproximadamente 14 mil 600 jornaleros afectados en su empleo tras las recientes heladas que "siniestraron" más de 500 mil hectáreas agrícolas de Sinaloa. Sin embargo, la Confederación de Trabajadores de México (CTM) estimó que resultaron afectados alrededor de 200 mil puestos de trabajo solamente en Sinaloa y otros 59 mil en otros estados, entre éstos Sonora, Chihuahua y Nayarit. El titular de la STPS, Javier Lozano Alarcón, indicó que los apoyos representan 90 por ciento más de lo que se tenía previsto asignar a Sinaloa este año. P.C. empleo, jornaleros, agrícola, Sinaloa Urgente, una política industrial para superar rezagos: Canacintra Isabel Becerril La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) afirma que en México urge contar con una política que resuelva los rezagos del sector. Advierte que el éxito de la modernización fabril dependerá en forma crucial de la capacidad de diseñar y aplicar estrategias coherentes con las nuevas tendencias, y una condición básica para cambiar este rumbo es establecer una visión de largo plazo. De contar con esa política, los sectores productivos tendrían una herramienta para enfrentar la acelerada transformación que afecta a un número importante de actividades con la apresurada innovación en los productos, modificación de procesos, organización al interior de la empresa y de las condiciones de comercialización. En su análisis semanal Sinopsis Económica anota que es importante que el objetivo de la política industrial se centre en impulsar el cambio productivo y en activar procesos que permitan aumentar la productividad. P.C. política industrial, Canacintra El mundo laboral está en ruinas, asegura la OIT Zenyazen Flores La Organización Internacional del Trabajo (OIT) aseguró que el mundo laboral está en ruinas debido a que aumenta el número de trabajadores en un empleo vulnerable, mientras que los salarios registran una reducción de la mitad como resultado de la crisis. Al conmemorar el Día Mundial de la Justicia Social, Juan Somavía, director general de la OIT, señaló que a las mujeres y los hombres sin trabajo ni forma de ganarse la vida, no les importa que sus economías crezcan anualmente 3, 5 o 10 por ciento, si ese avance los deja rezagados y desprotegidos. Indicó que actualmente hay más de 200 millones de personas desempleadas en el mundo, de las cuales 80 millones son jóvenes. P.C. mercado laboral, OIT Reforma Engorda Pemex... y cae producción Alma Hernández Ciudad de México (21 febrero 2011).- La reforma energética de 2008 no ha logrado cumplir su objetivo principal de incrementar la producción de petróleo y generar valor económico a Pemex, pero sí, en cambio, ha contribuido a aumentar su burocracia. Desde 2008, la producción de crudo ha caído 7.7 por ciento, al pasar de 2 millones 791 mil barriles diarios a 2 millones 576 mil al cierre de 2010. En cambio, el personal corporativo, es decir, aquellos que dependen de la dirección general, creció 21 por ciento: de 20 mil 634 a 24 mil 899 entre sindicalizados y trabajadores de confianza. Estos últimos, es decir, la alta burocracia, aumentaron 13.1 por ciento, al pasar de 6 mil 808 en 2008 a 7 mil 701 a fines de 2009, según los datos más recientes. P.C. PEMEX, reforma energética, producción, crudo Crece PIB del País 5.5% en 2010 Mónica Ramírez Ciudad de México (21 febrero 2011).- En el cuarto trimestre del año pasado, el Producto Interno Bruto (PIB) creció 4.6 por ciento, con lo que durante 2010 la economía registró un avance de 5.5 por ciento, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Éste es el mayor avance del PIB desde 2001, no obstante sigue estando por debajo en uno por ciento respecto al de 2008. Los analistas esperaban un crecimiento del PIB de 4.3 por ciento en el cuarto trimestre, con lo que el resultado quedó por arriba de las expectativas. Con esto, México fue uno de los países latinoamericanos que creció por debajo del promedio de 6 por

ciento de la región, según las estimaciones del documento "El balance preliminar de las economías de América latina y el Caribe 2010" que publicó la Cepal. P.C. América Latina, PIB, CEPAL. Prevé un Brent más caro que WTI Londres, Gran Bretaña (21 febrero 2011).- Los futuros del crudo Brent del Mar Norte se mantendrán más caros que el referencial del crudo estadounidense al menos por los próximos 2 años, dijo este lunes la Agencia Internacional de la Energía (AIE). David Fyfe, jefe de la división de la industria y los mercados de petróleo de la AIE, dijo que una fuerte demanda internacional impulsa a los futuros Brent precios más altos, mientras que un superávit de existencias petroleras en el medio oeste de Estados Unidos ayuda a rebajar los futuros del crudo estadounidense, también conocidos como WTI. P.C. Brent, crudo, petróleo, WTI. Abre dólar estable; se vende en \$12.14 Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 febrero 2011).- Sin cifras económicas relevantes en Estados Unidos, donde se festeja el día de los presidentes, la moneda mexicana no observa cambios respecto a la sesión anterior, donde el dato del día es la información del crecimiento económico del País. Así, en ventanillas de Banamex, en el mercado minorista, el dólar de Estados Unidos se compra en 11.74 y se vende en 12.14 pesos, es decir, los mismos precios en que culminó su operación la jornada del viernes pasado. P.C. tipo de cambio, dólar. Sube 5.3% producción mundial de acero Reuters Londres, Inglaterra (21 febrero 2011).- La producción mundial de acero crudo creció un 5.3 por ciento en enero, a 119 millones de toneladas, respecto al mismo mes de 2010, mostraron hoy cifras de la Asociación Mundial de Acero. México registró una producción de 1.375 millones de toneladas en enero, sin cambio respecto al mismo mes del año pasado. Mientras que la producción de acero crudo de China, el mayor productor y consumidor mundial del metal, subió 0.5 por ciento, a 52.8 millones de toneladas en el primer mes del año, respecto a igual periodo el año pasado. P.C. acero, producción mundial. Opera BMV plana; caen bolsas europeas Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 febrero 2011).- Mientras digiere el dato de crecimiento de la economía mexicana, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores se mantiene sin mayores movimientos, pues apenas cede 1.50 unidades, al ubicarse en 37 mil 520.80 enteros, en un ambiente de cautela por las mayores restricciones en China para atajar las presiones de precios. La operación en el mercado local se caracteriza por bajo volumen, con un manejo de 236 mil 800 acciones, por un importe de 14.9 millones de pesos. P.C. sistema financiero, bolsas de valores. Suma Nikkei sexta jornada con alzas Reuters Tokio, Japón (21 febrero 2011).- El índice japonés Nikkei cerró con una leve ganancia este lunes, continuando su racha alcista por sexto día, al recuperar el mercado sus pérdidas iniciales, aunque los inversores se mostraron reticentes a tomar nuevas posiciones de cara a un feriado en Estados Unidos y la crisis en Oriente Medio. El Nikkei se mantuvo cerca de sus niveles más altos en 9 meses y medio, y ha luchado por seguir trepando luego de sumar una ganancia de 6 por ciento en lo que va del año, con lo que se convirtió en el mercado asiático con mejor desempeño en 2011. El lunes, el Nikkei cerró la sesión con una subida de 0.14 por ciento, a 10 mil 857.53 puntos, mientras que el índice amplio Topix ganó 0.1 por ciento, a 974.63 puntos. P.C. Nikkei. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183770.html> La mitad de la población se siente amenazada Redacción | El Universal Si dentro de 10 años le preguntáramos a cualquier mexicano ¿qué es lo que más recuerda del gobierno de Felipe Calderón?, es altamente probable que responda: "la lucha contra los cárteles de la droga"; o "la guerra contra el narcotráfico". La encuesta nacional en vivienda de EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo aborda el tema de mayor resonancia del gobierno federal: el combate al narco. Los resultados llaman la atención, ya que por primera vez desde agosto de 2008 más de la mitad de la población (52%) se siente amenazada por los problemas locales de criminalidad y violencia, mientras que 47% declara no sentirse amenazado. Lo anterior está relacionado con que 66% cree que en los últimos seis meses la violencia asociada al narco ha aumentado en su comunidad. Hace un año, este porcentaje era de 49%, y a partir de esa fecha se observa una tendencia creciente. P.C. inseguridad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84741.html> Internet impulsa a las economías Cada mil conexiones de banda ancha generan 80 empleos Hugo Arce Barrueta/ Enviado | El Universal BARCELONA. Hablar de internet de banda ancha es hablar de desarrollo económico, ya que por cada 10% que crece el mercado de internet de banda ancha en el mundo el PIB de algunos países crece 1%, además por cada mil nuevas conexiones de banda ancha se generan 80 empleos a nivel global, aseguró Sergio Quiroga, presidente de Ericsson para Latinoamérica y el Caribe. Durante el Mobile World Congress el directivo dijo que hoy su compañía cuenta con 8 mil 200 empleados y muchas de las nuevas plazas creadas en los últimos dos años fueron en América Latina, región en la que Ericsson tiene puesta la mirada este año para nuevas inversiones. P.C. internet <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84747.html> Crecimiento sin empleo José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal En contrasentido con la teoría económica, y a los deseos oficiales, en 2010 la recuperación económica no implicó una mejora en el mercado laboral. Por el contrario, las cifras dadas a conocer por el INEGI manifiestan que el último trimestre del año se registró una tasa de desocupación ligeramente superior a la observada en 2009, el año de la crisis. Adicionalmente, la evidencia estadística disponible permite establecer que el resultado de la desocupación no es algo coyuntural ya que su tendencia va al alza, algo particularmente más claro en el caso de los hombres. De la encuesta estratégica trimestral que en esta ocasión fue publicada incompleta por parte del INEGI, se desprende que la situación del trabajo ha empeorado en casi todos los rubros. Si bien no se cuenta con los valores para conocer exactamente cuántos millones de mexicanos se encuentran en la informalidad, sin contrato escrito, sin acceso a la salud o trabajando por ingresos inferiores a un salario mínimo, solo por citar algunos de los casos que en conjunto implican una precariedad en el empleo, lo que sí se puede adelantar es que en la gran mayoría de estos y otros conceptos existió un retroceso importante, lo cual se traduce en una menor calidad de vida para la población que depende del trabajo para mantener a su familia. P.C. crecimiento, empleo, INEGI El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/21/crudo-80-dolares-precio-justo-arabia-saudita> Crudo de 80 dólares, precio justo: Arabia Saudita Arabia Saudita todavía mantiene la opinión de que 70 a 80 dólares es un precio justo para el crudo, dijo este lunes el viceministro de Petróleo del mayor exportador mundial del combustible. Sus comentarios se producen luego de que los precios del barril alcanzaran máximos de dos años y medio, por encima de los 105 dólares por barril. "Estamos apenas implementando las opiniones del rey (saudi) Abdullah que dijo que de 70 a 80 dólares el barril es un precio justo", dijo el viceministro de Petróleo saudita, el príncipe Abdulaziz Bin Salman Al-Saud en una

conferencia de prensa en la víspera de las conversaciones entre productores y consumidores en Riad. P.C. crudo, petróleo, precio, Arabia Saudita <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/21/actividad-economica-se-recupera-crece-41> Actividad económica se recupera; crece 4.1% El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 4.1% en términos reales durante diciembre del 2010, superando el crecimiento de 0.5% registrado en el mismo mes del 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por componentes, detalla que las actividades primarias crecieron 12.5%, las secundarias 4.9% y las terciarias se incrementaron 3.3% en el periodo de referencia. De acuerdo con su reporte sobre la actividad económica en el país en el último mes del año pasado, el crecimiento de las actividades primarias se debió a una mayor producción de cultivos como uva, sorgo en grano, chile verde, tomate rojo, mango, frijol, cebolla, maíz forrajero, caña de azúcar, cebada en grano, sorgo forrajero, tomate verde, maíz en grano y naranja, así como en productos relacionados con la Ganadería. P.C. IGAE, Indicador Global de la Actividad Económica, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/21/economia-mexico-crece-55-2010> Economía de México crece 5.5% en 2010 La economía del país registró un crecimiento anual de 5.5% durante el 2010, recuperándose de la abrupta caída de 6.1% registrada en el 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La economía de México pisó el acelerador en el último trimestre del 2010, logrando el ritmo de crecimiento anual más rápido en una década, pero las bajas presiones inflacionarias harían que el banco central mantenga la tasa de interés estable por varios meses más. El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano se expandió un 1.3% desestacionalizado en el cuarto trimestre, casi el doble del crecimiento reportado en los tres meses previos, dijo el lunes el instituto de estadísticas (INEGI). P.C. crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/20/china-pide-su-banca-mas-capital-reserva> China pide a su banca más capital de reserva Nuevamente, el Banco Popular de China elevó los requerimientos de capital para la banca. Se trata del octavo incremento efectuado por la entidad para este ratio desde finales del 2009 y la segunda este año. Al cierre de la semana, el Banco Popular de China ordenó a la banca elevar las reservas, es decir, el porcentaje de los depósitos que deben guardar lo en el banco central, en 50 puntos base. El porcentaje varía según las entidades, pero en las más grandes sería de 19.5%, un nivel nunca antes visto. P.C. China, sistema bancario <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/21/inflacion-nueva-amenaza-mundial-bce> Inflación, nueva amenaza mundial: BCE Autoridades del Banco Central Europeo reiteraron sus advertencias contra las alzas de precios, cuando los datos de la zona euro muestran que la recuperación económica regional sigue sólida pero probablemente trae consigo presiones inflacionarias. Las autoridades del BCE suenan cada vez más duros respecto a la inflación este año, desde que el índice de precios superó la meta del banco de poco menos del 2 por ciento. En Hong Kong, el miembro del consejo del BCE Lorenzo Bini Smaghi dijo que el bloque de 17 países está gozando de un crecimiento económico mejor al esperado, pero advirtió que la inflación se está convirtiendo en una preocupación y que las alzas de precios de los alimentos y la energía podrían ser permanentes. P.C. inflación, Banco Central Europeo <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/21/deficit-comercial-espana-crece-2010> Déficit comercial de España crece en 2010 El déficit comercial español aumentó 4.2% en 2010 respecto a 2009 para situarse en los 52,283 millones de euros (unos 71,200 millones de dólares), anunció este lunes el ministerio de Industria. Las exportaciones aumentaron 17.4% hasta los 185,799 millones de euros y las importaciones crecieron 14.2% hasta los 238,082 millones de euros, según un comunicado del Ministerio. El comercio exterior de España sufrió un gran deterioro entre abril y julio del pasado año. P.C. déficit comercial, comercio exterior, España <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/21/japon-mejora-su-pronostico-crecimiento> Japón mejora su pronóstico de crecimiento El Gobierno de Japón mejoró su evaluación de la economía en febrero por segundo mes consecutivo, ante nueva evidencia de que las exportaciones y la producción industrial están sacando a la economía del letargo. El Gobierno elevó el cálculo de las exportaciones por primera vez en 16 meses dado que los envíos a los países asiáticos de acelerado crecimiento se han recuperado desde una caída a fines del año pasado, dijo la Oficina del Gabinete en un informe mensual divulgado el lunes. Una fuerte alza en la producción fabril de diciembre también impulsó al Gobierno a mejorar su visión de la producción industrial por segundo mes consecutivo, según el reporte. P.C. Japón, pronósticos, crecimiento La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/21/subio-pib-1-3-en-cuarto-trimestre-de-2010-reporta-inegi> México creció 5.5% en 2010; PIB aumentó 1.3 en último trimestre Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. La economía mexicana alcanzó un crecimiento anual de 5.5 por ciento en 2010, la mayor expansión de su Producto Interno Bruto (PIB) de la década, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Más allá de los optimistas pronósticos oficiales y privados, durante el cuarto trimestre del año pasado la economía registró una tasa de crecimiento anual de 4.6 por ciento, impulsada por un poco común incremento anual de 9.9 por ciento en el valor de la producción de las actividades agropecuarias, y un mayor dinamismo al esperado en la producción de manufacturas destinadas al mercado de Estados Unidos, las cuales tuvieron un incremento de seis por ciento. P.C. crecimiento económico, PIB <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/21/se-cotiza-brent-en-104-31-dolares-gana-1.79> Supera Brent los 105 dólares en Londres por crisis en Trípoli Londres. El petróleo Brent superó este lunes los 105 dólares por barril en Londres, un máximo en más de dos años, impulsado por temores sobre el abastecimiento tras el brote de violencia en Libia. El barril de Brent del mar del Norte para entrega en abril tocó los 105.08 dólares a media mañana en el Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, un precio que no se veía desde el 25 de septiembre de 2008. Hacia las 13:00 GMT, se cotizaba a 104.32 dólares, un alza de 1.80 dólares respecto al cierre del viernes. A esa misma hora en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en marzo subía 2.67 dólares, a 88.87 dólares, tras haber llegado hasta los 89.78 dólares, un máximo en dos semanas. P.C. Brent, precios, petróleo, crisis The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/02/21/revisiting-the-value-of-elite-colleges/?ref=economy> Revisiting the Value of Elite Colleges By DAVID LEONHARDT Fred R. Conrad/The New York Times A decade ago, two economists — Stacy Dale and Alan Krueger — published a research paper arguing that elite colleges did not seem to give most graduates an earnings boost. As you might expect, the paper received a ton of attention. Ms. Dale and Mr. Krueger have just finished a new version of the study — with vastly

more and better data, covering people into their 40s and 50s, as well as looking at a set of more recent college graduates — and the new version comes to the same conclusion. Given how counterintuitive that conclusion is and, that some other economists have been skeptical of it, I want to devote a post to the new paper. P.C. educación superior, universidades, empleo <http://www.nytimes.com/2011/02/21/world/europe/21greece.html?ref=economy> Greece’s Efforts to Limit Tax Evasion Have Little SuccessBy SUZANNE DALEYATHENS — The agents from the Financial and Economic Crime Unit slipped in on a holiday evening recently, taking some of the tall seats at the crowded bar in the Three Little Pigs Cafe here. Soon, however, they were asking customers to show their receipts — an indication that the trendy night spot was paying value-added taxes. But the agents were not satisfied. Armed with a new law devised to help Greece crack down on tax cheats, the agents shut the cafe for the next 48 hours because, they said, receipts were missing. Across the city, other restaurants and nightclubs were also being padlocked, their names showing up in the local newspapers, their front doors sealed for all to see. P.C. Grecia, política fiscal El País http://www.elpais.com/articulo/economia/mayores/empresas/espanolas/unen/proponer/cambios/economia/elpepueco/20110221elpepueco_7/Tes Las 17 mayores empresas españolas se unen para proponer cambios en la economíaAGENCIAS 21/02/2011 Las 17 grandes corporaciones empresariales españolas se han constituido hoy en un lobby (grupo de presión) para aportar ideas que impulsen la competitividad y el crecimiento de la economía española y mejoren su imagen y credibilidad internacional, ha dicho hoy su presidente, César Alierta, en la presentación de esta institución. El Consejo Empresarial para la Competitividad está formado por los presidentes de Telefónica, El Corte Inglés, Mango, Grupo Barceló, Banco Santander, Repsol, Acciona, La Caixa, BBVA, Inditex, Grupo Planeta, MAPFRE, ACS, Ferrovial, Havas Media Group, Mercadona e Iberdrola, y el Instituto de la Empresa Familiar.P.C. empresas, competitividad, crecimiento económico http://www.elpais.com/articulo/economia/deficit/comercial/crece/42/encarecimiento/energia/elpepueco/20110221elpepueco_12/TesEl déficit comercial crece un 4,2% por el encarecimiento de la energíaEL PAÍS - Madrid - 21/02/2011 El déficit comercial de España aumentó un 4,2% en 2010, hasta alcanzar 52.283 millones de euros (un 4,9% del PIB), debido al incremento del precio de la energía, fundamentalmente, del petróleo. La recuperación de las exportaciones, que crecieron un 17,4% tras la caída del 15,5% un año antes, no ha sido suficiente para equilibrar la balanza, según los datos facilitados por el ministro de Industria, Turismo y Comercio, Miguel Sebastián. El ministro ha señalado que el déficit energético explica dos terceras partes del total y que si el precio del crudo se hubiera mantenido en los niveles de 2009 el déficit comercial total, en lugar de crecer, habría disminuido un 8,4%. Ante esta situación, Sebastián ha vuelto a insistir en la necesidad de mejorar la eficiencia y el ahorro energético y desarrollar energías "autóctonas". P.C. déficit comercial, exportaciones, energía, precio http://www.elpais.com/articulo/economia/tension/Oriente/Proximo/hace/subir/precio/petroleo/maximos/hace/meses/elpepueco/20110221elpepueco_3/TesLa tensión en Oriente Próximo hace subir el precio del petróleo a máximos de hace 30 mesesMARTA GARIJO - Madrid - 21/02/2011 Las revueltas en el mundo árabe han afectado al precio del petróleo. La incertidumbre no suele sentar bien a los mercados y de esto hay de sobra en el norte de África. La tensa situación en Libia, donde desde ayer se viven protestas contra Muamar el Gadafi que se han saldado con más de 200 muertos, ha hecho que el crudo aumente su precio hasta situarse en niveles de septiembre de 2008(cuando su precio comenzó a descender tras el máximo histórico de 145 dólares alcanzado en julio de ese año). De esta forma, el barril de petróleo Brent roza los 105 dólares y sube un 2% respecto al cierre del viernes. Libia produce, según los datos de la OPEP (Organización de Países Exportadores de Petróleo), 1,474 millones de barriles de crudo diarios y se configura como el octavo productor mundial. La economía de este país depende en buena parte de las ventas del petróleo, que supone alrededor de un 95% de los beneficios de las exportaciones, sobre un cuarto de su PIB. P.C. petróleo, precios, medio oriente http://www.elpais.com/articulo/economia/Gomez/admite/revisara/edad/jubilacion/cuanta/cotizaciones/elpepueco/20110221elpepueco_8/TesGómez admite que se revisará la edad de jubilación pero también la cuantía o las cotizacionesEL PAÍS | EP - Madrid - 21/02/2011 El ministro de Trabajo e Inmigración, Valeriano Gómez, ha afirmado hoy que se deberá ajustar "no sólo la edad de jubilación sino otros parámetros, como gastos, ingresos o cuantía de la pensión, para la modificación del sistema de pensiones", que a partir de 2027 se revisará cada cinco años para asegurar su viabilidad. Con estas palabras, el responsable del departamento respondía a la información publicada en EL PAÍS de que, según documentos del Ministerio de Economía, estas actualizaciones permitirán ahorrar un punto de PIB en 2050, casi un tercio del 3,5% esperado. Y, si se aplica según lo previsto, elevará de nuevo la edad de jubilación a 69 años. P.C. pensiones, jubilación http://www.elpais.com/articulo/economia/G-20/apenas/logra/pacto/minimos/frenar/desequilibrios/elpepueco/20110220elpepueco_5/TesEl G-20 apenas logra un pacto de mínimos para frenar los desequilibriosANTONIO JIMÉNEZ BARCA - París - 20/02/2011 La recuperación económica ha dejado atrás la Gran Recesión, pero no corrige los vicios previos a la crisis. Ayer, en París, los ministros de Economía del G-20 trataron de buscar una solución, pero apenas lograron un pacto de mínimos para controlar las desigualdades globales producidas por las diferentes formas de salir de la crisis a lo largo del mundo. Tras una discusión que acabó a las cinco de la mañana del sábado y que se reemprendió ayer, los ministros fijaron los criterios para medir los desequilibrios: déficit público, deuda, tasas de ahorro privado o balanza por cuenta corriente, entre otros, teniendo en cuenta el tipo de cambio de las distintas monedas. China, convencida al final, se oponía a que se considerara la balanza por cuenta corriente. Parece poco, ya que estos indicadores no implican márgenes que no se puedan sobrepasar. P.C. G-20 http://www.elpais.com/articulo/economia/reforma/permanente/retiro/crece/paises/UE/elpepueco/20110221elpepueco_1/TesLa reforma permanente del retiro crece entre los países de la UEM. V. G. - Madrid - 21/02/2011 En la negociación de la reforma de pensiones, Gobierno, sindicatos, empresarios y grupos políticos han consumido muchas horas hablando de la edad de jubilación, el periodo de cómputo o el número de años de cotización necesarios para retirarse con la pensión

completa. El resultado final ha acaparado titulares. Menos atención ha merecido el factor de sostenibilidad: un mecanismo novedoso que deja claro que los parámetros del sistema reformado tendrán fecha de caducidad y se actualizarán a partir de 2032, cinco años después de que la reforma entre en vigor plenamente. El factor de sostenibilidad no es una originalidad española. La crisis y la presión demográfica ha llevado a muchos países europeos a reformar su sistema de pensiones y algunos de ellos han introducido esta revisión periódica y automática de parámetros fundamentales del retiro. Junto a España, en esta lista de países figuran Francia, Alemania, Dinamarca, Finlandia y Portugal. P.C. pensiones, jubilación, Unión Europea